

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACIÓN.

SUSCRICIÓN EN CÓRDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Sección oficial.

— La GACETA del dia 14 no contiene disposición alguna de interés general.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Remate para el dia 27 de Agosto á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Nº 845 del inventario. La segunda suerte del olivar anterior, procedente del Patronato fundado por el Dr. D. Juan Ruiz Gómez Romero, de Cabra, que radica en el partido de la Jara, término de la misma; linda a L. y S. con olivar de D. Pedro Hueto, á P. con la suerte primera, al N. Viña de D. Antonio Gómez. Se compone de 4 3/4 aranzadas, equivalentes á 1 hectárea, 78 áreas y 47 centíareas con 124 olivos. La primera subasta tuvo efecto el dia 24 de Febrero. Se procede á segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Ha sido capitalizada por los 144 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 3240 rs. y retasada en 3600 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 3240.

Estas fincas en unión con todos los bienes de dicho Patronato, están gravados con una pensión de 550 rs. anuales para el capellán de Ntra. Sra. de la Sierra, 500 rs. anuales para el gasto de un jubileo con 3 misas cantadas, otro para los pobres el Lunes Santo, que hace muchos años no se paga, otro de 1000 rs. anuales para los parientes pobres del fundador, 2 pensiones á Ntra. Sra. de la Sierra una de 4 rs. y otra de 20, un censo de 57 rs. de rendimientos anuales á favor del vínculo que fundó D. Miguel Castillo, otro de 157 rs. de rendimientos anuales á la Capellanía que fundó Alonso Ruiz Aguilar, otro de 63 rs. rendimientos á la Cofradía de Ntra. Sra. de los Angeles, otro de 45 rs. á la fundada por Doña Francisca Nuñez, otro de 27 rs. á la de Bartolome Ruiz de la Barrera, otro de 6 rs. á los Padres Mínimos de Cabra, otro de 33 á los Dominicos de id., otro de igual cantidad á los Dominicos de la misma ciudad.

Nº 844 del inventario. Un tajo de tierra procedente del hospital de Jesus Nazareno de la ciudad de Cabra, según el inventario y del hospital de S. Juan de Dios, según el certificado, que radica al partido de la Encina, término de la misma;

Los suscriptores á este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

cuyo pedazo de tierra manifiesta ser la entrada de dos suertes de olivar que en dicho partido pertenecen al molino de Pabaloca, arrancando en la vereda de la Cañana y continuando por entre el arroyo del pozo de la Encina y olivares de los herederos de D. Rafael Narváez, con varias anchuras de 3, 4, 5 y 25 varas y una longitud de 52; linda a L. con la vereda de la Gañana, al S. con el arroyo del pozo de la Encina, al P. con olivar de D. Antonio Guardeno, al N. con otro de los herederos del referido D. Rafael Narváez. Se compone de 3 celemines y 1 barril, equivalentes á 16 áreas y 8 centíareas y 54 decímetros con 3 álamos negros y 10 blancos. La primera subasta tuvo efecto el 8 de Junio. Se procede á segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 20 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 450 rs. y retasada en 2100 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 450.

Nº 1305 del inventario. Una haza de tierra, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la Villa de Hinojosa, que radica al sitio arroyo de las Viñas, término de la misma; linda a L. con haza de Gregorio Triviño, á P. con el arroyo de las Viñas, al N. con haza de Lazarillo Benavente y al S. con otra de D. Juan Muñoz Cerro. Se compone de 6 fanegas de tierra, equivalentes á 3 hectáreas, 86 áreas y 46 centíareas. La primera subasta tuvo efecto el dia 8 de Junio. Se procede á segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 18 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 495 y retasada en 450 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 450.

Nº 1321 del inventario. Otra haza, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la Villa de Hinojosa, que radica al sitio Viller de Ongerta, término de la misma; linda a L. con haza de José Ledesma, á P. con otra de las monjas de Sta. Clara, al N. con tierras de D. Miguel Aparicio. Se compone de 7 fanegas, equivalentes á 4 hectáreas, 50 áreas y 87 centíareas. La primera subasta tuvo efecto el dia 8 de Junio. Se procede á segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Está arrendada á Diego Gil Murillo en 17 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 383 y tasada en 3500 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 383.

Nº 1327 del inventario. Otra haza, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la Villa de Hinojosa, que radica al sitio del Campillo, término de la misma; linda a L. con terrenos comunes, á P. con haza

de D. José Albarado, al N. con otra de los herederos de Gerónimo Cerrol y al S. con tierra de D. Mahiel Parras. Se compone de 6 fanegas, equivalentes á 3 hectáreas, 86 áreas y 46 centíareas. La primera subasta tuvo efecto el 8 de Junio. Se procede á segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 20 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 450 rs. y retasada en 2100 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 450.

Nº 1330 del inventario. Otra haza, procedente del hospital de Jesus Nazareno de la Villa de Hinojosa, que radica al sitio de la cumbre, término de la misma; linda a L. camino de Córdoba, á P. y S. con haza de S. Juan y al N. con otra de D. Juan Muñoz Cerro. Se compone de 1 fanega y 6 celemines equivalentes á 96 áreas y 61 centíareas. La primera subasta tuvo efecto el dia 8 de Junio. Se procede á segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 18 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 495 y retasada en 450 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 450.

Nº 1331 del inventario. Otra haza procedente del hospital de Jesus Nazareno de la Villa de Hinojosa, que radica al sitio Fuente de Córdoba, término de la misma; linda a L. con haza de las Monjas de la Concepción, á P. con otra de la Fábrica Parroquial de la misma, al N. con tierras comunes, al S. con haza de D. Juan de Parra. Se compone de 8 fanegas, equivalentes á 5 hectáreas, 45 áreas y 28 centíareas. La primera subasta tuvo efecto el 8 de Junio. Se procede á segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 10 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2520 y tasada en 2800 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 2520.

(Se continua.)

Sección de noticias.

NACIONALES.

Alicante 15. Declarado sospechoso el puerto de Cartagena, cesan de hacer escala en él los vapores correos de A. Lopez y compañía.

Una carta fechada el 11 en Orihuela que publica La Esperanza dice:

Continua en descenso el número de afecciones de diarrea. Las defunciones entre la ciudad y huerta no pa-

san de seis ó ocho y la mayor parte de ellos son niños ó personas enfermas. Para una población de 16,000 más es muy benigna la jaqueca enfermedad. No obstante, se ha apoderado un terror pánico de la mayoría de sus habitantes. La mayor parte de las familias acodadas ó han marchado á los pueblos del litoral, ó se han diseminado por los campos. Las noches son menos húmedas y nebulosas. Los facultativos opinan desaparecerá muy pronto. Como la inmediata ciudad de Murcia se encuentra bajo las mismas influencias atmosféricas y condiciones higiénicas, también han disminuido los atacados.

De los estados formados en la dirección general de Aduanas sobre la recaudación obtenida de esta renta en el presente mes, se deduce que ha habido un aumento de mas de 800.000 rs. comparada con la de igual mes del año anterior.

En el terrible huracán que en los últimos días asoló la huerta de Fra-
ga, un golpe de viento arrancó una casa por cerca del piso principal, levantándola y destrozando en su caída cuanto halló al paso.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa con fecha 13 de julio último, que no ocurría novità en aquella isla, y que si establecido sanitario seguía siendo satis-
factorio, si bien en Ponce se habían presentado algunos casos de fiebre amarilla, de los cuales solo habían resultado tres defunciones.

En el pueblo de Algete se quemó hace pocos días un carro car-
gado de mieras, habiendo muerto abrasada por el fuego la caballería que iba tirando, y no fué pos-
ible desengancharla. En Urdia, pueblo poco distante de Madrid, ha sido presa de las llamas recien-
temente todo el trigo de un cam-
po que se había principiado a se-
gar, y según nos dicen, en otros puntos de aquella provincia y de las inmediatas, han tenido lugar ocur-
rencias de la misma clase, debidas
a la mayor parte de ellas, sino todas,
al uso continuo que hacen de los fósforos muchos jornaleros durante las operaciones de la era, sin observar las debidas precauciones.

Entre los agraciados por la suerte con el premio grande en el últi-
mo sorteo de la lotería moderna,
en Madrid se cuenta un artesano,
cuya mujer compró parte del billete
á un ciego que lo iba vendiendo
en la calle de Pizarro, y le han cor-
respondido 72,000 rs.

A doscientos años de prisión ascendían las condenas impuestas al criminal Francisco Franco, que acabó de fugarse de la cárcel de Villafranca, provincia de León. El jurado que instruye los procedimientos oportunos, acordó en seguida la separación del alcalde de aquel establecimiento.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes.

París 15. Ayer tuvo lugar la entrada triunfal del ejército de Italia, la cual se verificó en medio del mayor orden. El emperador con su Estado Mayor y los dignatarios de su casa, siguió al frente del ejército los boulevares desde la Bastilla hasta la plaza de Vendôme, en medio de las entusiastas aclamaciones de un gentío immense. El desfile terminó a las dos y media de la tarde.

La Emperatriz y el príncipe imperial, esperaban al Emperador en la plaza de Vendôme.

Los soldados que llevaban las banderas cogidas a los austriacos, han sido objeto de las mayores ovaciones.

Las banderas de todos los regimientos, destrozadas por las balas y la metralla enemiga, han escitado las aclamaciones mas entusiastas del pueblo.

No se ha pronunciado discurso alguno ni fijado proclamas.

La situación de la India inglesa va siendo cada vez mas grave. La sedición de las tropas europeas toma incremento y se hace mas amenazadora. El quinto regimiento, de guarnición en Beshapore, se halla en plena insurrección. Los soldados han espulsado a los oficiales; han nombrado otros y se han atrincherado en el cuartel. Al principiar el motín, las autoridades trasladaron las municiones a paraje seguro, pero los sublevados se han vuelto a apoderar de ellas. Se han hecho marchas sobre el punto de la sedición, un batallón del 99º y un destacamento de artillería, pero es dudoso que esas fuerzas quieran emplearse contra los insurrectos. El gobierno está muy alarmado del giro que van tomando los sucesos, y no sabe cómo conducirse para no exasperar mas los ánimos. Ha publicado el gobernador general una orden del día, en la que la única amenaza que se atreve a hacer, es que duda que puedan, atendida su conducta, gozar del privilegio concedido a los demás regimientos del poder, si quieren, retirarse del servicio y ser conluidos a Inglaterra a expensas del Estado. En tanto que se da solución a esta duda, su señoría declara que el quinto regimiento queda internamente privado de aquel privilegio, hasta que pueda examinarse su conducta. Preciso es convenir en que no podría aplicarse remedio mas suave a una insurrección militar. Dicen de Ouda, que los insurrectos han vuelto a presentarse en las fronteras de aquel reino, y que han ocurrido ya algunos encuentros con ellos y las tropas inglesas hacia Toolseepor y Sindhooria Ghat. El gobierno ha mandado fortificar inmediatamente Bombay por el lado de la marina.

De las notas que muchos sujetos han tenido la curiosidad de tomar durante la guerra, acerca de las pérdidas que los franceses atribuían a los austriacos, resulta que las de unos y otros reunidas, pasaban de 100,000 hombres. Sin embargo, *El Diario de los Debates* ha venido a dejar por embusteras estas notas, y lo mismo probablemente harán los austriacos cuando publiquen las suyas. Según el diario francés, los austriacos han perdido 38,650 hombres, los franceses 17,775, y los sardos 6,575: total para los aliados reunidos, 24,350 hombres. Los franceses y los sardos han hecho 16,000 prisioneros, mientras que los tudescos solo han cogido 300 franceses. Ahora preguntamos nosotros: ¿de qué parte estará la verdad?

El Monitor Toscano, publica el decreto que manda sea desmantelado el fuerte de San Jorge, llamado de Belvedere, en Florencia.

Gilberto Elliot Murray, segundo conde de Minto y par de Inglaterra, que como hemos dicho acaba de fallecer en Londres, nació en Lyon en 1782, de una familia escocesa. Su padre era un antiguo gobernador de Bengala, condecorado con el título de conde en 1813, y uno de los miembros del partido wigh en la Cámara de los Lores. Lord Minto ha sido primer lord del almirantazgo en el gabinete Melbourne (1835 a 1841), y en 1846, lord John Russell, que estaba casado ya con una hija suya, le nombró lord del sello privado. El nuevo embajador de Inglaterra en las Dos-Sicilias, lord Elliot, es hijo del conde de Minto.

Asegurábase en Milán el dia 7, que los desertores del regimiento austriaco Sigismundo, compuesto de italianos, habían logrado pasar los Alpes y penetrar en territorio lombardo. Han sido, sin embargo, perseguidos enérgicamente por destacamentos de soldados austriacos, que lograron coger o matar a varios de ellos.

Según la nueva organización militar de Prusia, el ejército prusiano se compondrá de 110 batallones formados de individuos de la reserva, con el efectivo de 450 plazas cada uno; la infantería del ejército recibirá por lo tanto un aumento de 52,200 hombres, y de 4,750 la caballería, lo que constituirá un aumento total de 56,950.

El 28 de abril llegó a Singapur el vapor de S. M. I. *Didon*, procedente de Brest, de donde salió el 29 de diciembre, conduciendo 500 hombres para Cochinchina. El vapor francés de guerra *Duchayla*, con 200 soldados, cuyo arribo al mismo punto habíamos noticiado también, salió el 31 de abril de Singapur para Cochinchina.

El 15 del actual, como saben nuestros lectores, es dia de la festividad de San Napoleon. El nombre de este santo no lo encontrará nadie, según *La España*, en ninguno de nuestros calendarios ni almanaques, pero si en los franceses, aunque no en los anteriores al primer imperio. Cúntase que el obis-

po que confirmó al tío del actual emperador, antes de imponerle el sagrado crisma, le preguntó como se llamaba. —Napoleon, contestó el confirmando. —Napoleon! replicó el prelado, ¡Napoleon! no recuerdo haber oido el nombre de semejante santo, ni le he visto en la epacta, ni en el martirologio, ni... —Está bien, dijo interrumpiéndole con vivencia y algo amontazado el niño, San Napoleon es un santo corzo. —Años adelante quiso Bonaparte darle un lugar entre los santos de la iglesia francesa, y eligió para su festividad el dia 16 de agosto. Desde entonces figura en los almanaques franceses, como antes figuraba y sigue figurando, San Carlo-Magno.

La Unione de Turín se ocupa del nombre que habrá de tomar el reino de Cerdeña con el aumento de la Lombardia: aunque hay pareceres para que esta nueva dominación sea reino de la alta Italia, *La Unione*, remontándose al tiempo de los longobardos, dice que Carlo Magno se intituló rey de Italia, y estableció los confines de este reino que el Lombardia dicitur. Desde el ingreso en Italia por Aosta, y andando a Ivrea, Vercelli, Pavia, de allí a lo largo de Pó, hasta los confines de Reggio, comprendido este, Cita-Nueva y Módena, hasta las fronteras del territorio de San Pedro.

Un destacamento de soldados del tren de equipajes, que llegó a la estación del camino de hierro de Lyon, conduce a París para el Museo de artillería, una berlina de viaje atravesada por dos balas de cañón. Se dice que es uno de los carruajes pertenecientes al equipaje del general Giulay, que fué cogido en la batalla de Magenta.

El estado sanitario de la ciudad de Murcia era el dia 11, según la *Paz invadidos*: 58: curados, 14, y fallecidos, 18.

Está resuelto que el viaje de los emperadores a los Pirineos franceses, se efectúe el 17 de agosto. SS. MM. permanecerán en Saint-Sauveur hasta fin de mes, y el 4 de Setiembre se trasladarán a Biarritz, donde se detendrán hasta octubre. Con este motivo, el coronel conde Lepic, mayordomo de servicio del emperador, llegó a Bayona el lunes por la tarde, donde preparó lo necesario para el alojamiento de SS. MM. El martes se presentó en la villa Eugenia para dar las últimas órdenes y hacer preparar todo para el 1º de setiembre, y por la noche salió para París. El vapor *Pelivan*, que todos los años se halla surtido en Bayona, durante la estancia allí de los emperadores, salió el 10 de Cherburgo con aquel rumbo. Otro nuevo vapor vendrá este año a servir al mismo objeto, el *Aigle*, cuyas dimensiones son 90 metros de largo, 17 de ancho entre tambores y 500 caballos de fuerza. Es de lo mas superior que se ha construido, y reúne una gran belleza a sus condiciones marineras. Marcha 14 a 15 nudos. Probablemente este vapor será conocido este año por las plazas vizcainas.

En Bérgamo han bordado algunas señoras un hermoso y rico estandarte para el cuerpo que manda

De Buenos-Aires anuncian la salida de aquella ciudad, para incorporarse al ejército de operaciones, de 1,500 hombres de infantería y artillería. Con esta división contará aquel ejército tres a cuatro mil hombres de infantería e igual número de caballería, y un parque de treinta a cuarenta cañones, para entrar inmediatamente en operaciones, lo que constituye un ejército fuerte en esos países, superior a cuanto puede oponer el enemigo. Manda en jefe estas fuerzas el general Mitre, recién elevado a este rango de la milicia por el voto del Senado. Ninguna perturbación, sin embargo, occasionará la guerra, por parte de Buenos-Aires, en las transacciones ordinarias. La navegación no será interrumpida. El cambio de productos continuará como antes. Las personas podrán entrar y salir, ir y venir, sin sujetarse ni aun a la traba del pasaporte, que no ha consentido el gobierno que se resta blezca. La correspondencia no será detenida. El gobierno no hará presas marítimas. Su acción se dirigirá exclusivamente contra los que lo combatan de una manera directa con las armas en la mano, & proporcionando al enemigo materiales de guerra para hostilizar a Buenos-Aires.

El Independiente de Turín presenta el programa de las condiciones que, en su sentir, deben servir de base á la organización política de Italia. Pide que se observe scrupulosamente la promesa de no intervenir en los ducados ni en las legaciones; que se convoque próximamente un Congreso europeo; que Módena, Parma y Plasencia sean reunidos al Piemonte, en conformidad al voto que esos Estados expresaron en 1848; que la Toscana quede en libertad de proponer al Congreso una lista de príncipes, entre los cuales será elegido el que deba de suceder a la dinastía carlina; que las legaciones sean dotadas de leyes y de instituciones en armonía con la civilización actual; que la nueva administración del Véneto sea exclusivamente italiana; que quede excluido de Italia todo ejército extranjero, cualquiera que sea el título bajo que esté en ella actualmente ó quiera mantenerse ó introducirse; por último, que todos los Estados de Italia sean dirigidos en la senda de las reformas políticas indispensables para evitar nuevos conflictos. Tal es el programa que el diario piemontés recomienda, asegurando que es conforme á los preliminares de Villafranca.

El correo ordinario de París no nos trae cosa alguna digna de llamar la atención de nuestros lectores. Ocupándose *La Patrie* de la conferencia de Zurich, dice que el dia 8 empezó sus trabajos, y que, según el acuerdo que parece existir entre los plenipotenciarios sobre los puntos principales la duración de sus sesiones deberá ser bastante limitada, a pesar de que no será imposible que los acontecimientos políticos de la Italia central hagan que se prolongue.

En Bérgamo han bordado algunas señoras un hermoso y rico estandarte para el cuerpo que manda

Garibaldi. Este general, á quien han presentado dicho estandarte en Lovera, ha dirigido á aquellas señoras la carta siguiente:

Lovera 16 de julio de 1859.— Doy las gracias con todo mi corazón á las señoras de Bergamo, por el estandarte que han ofrecido á este cuerpo, y que he entregado al primer regimiento: estoy seguro que mantendrá en las tropas á quienes se ha confiado, sentimientos italiani muy semejantes á los que han presidido al ofrecimiento.— El general.—G. Garibaldi.

Dentro de algunos días debe verificarse la inauguración de los caminos de hierro suizos. Esta fiesta solemne en medio de la estación de verano, no puede por menos de llamar á Suiza una nube de cronistas y curiosos.

En Cienfuegos ha habido un incendio que destruyó los almacenes de azúcar moscavado de Ávila, Leblanc y Tomás Jerrí.

En una correspondencia de París se manifiesta, que al dia siguiente de las funciones patrióticas que se celebrarán con objeto de la entrada de las tropas de Italia, empezará a publicarse un nuevo diario político fundado por Mr. Guérout con el título de *La opinión nacional*. Este diario por primer artículo publicará una energética filipica á Inglaterra.

Entre los proyectos de ley sometidos recientemente á los cuerpos legislatores de la república chilena, nos ha llamado la atención dos que ponen término á una larga lista que abraza todos los ramos de la gobernación del Estado que se refieren á la abolición de la pena de paños, balduca que no ha existido en nuestros Códigos desde que llegó á vislumbrarse el primer albor del gobierno representativo. Cuarenta años de emancipación no han visto todavía á cimentar un gobierno estable en los 16 estados, producto de la independencia americana. Sirva esto, plegue á Dios, de lección y escarmiento á los que sueñan en proyectos quimericos de emancipar nuestras colonias de la madre patria.

No cabe duda alguna en que mientras de una manera conveniente no se preparen con seguridad para el Véneto las mismas ventajas que para Lombardia, con cuyo reino realmente no se le debe disputar la identidad de condiciones como territorio italiano, mientras no cambien, siquiera por la anexión á Cerdeña, medio por lo pronto el mas fácil, las circunstancias de los ducados, cuanto se haga para restablecer por completo la calma la confianza, habrá de ser transitorio, incompleto y arriesgado en un plazo mas o menos largo.

Se acaba de construir recientemente en Newcastle para el comercio de carbon, un buque de vapor en tres secciones, cubierto de metal, llamado el *Connector*. En la sección de proa está colocada la máquina de hélice de diez caballos de fuerza, cada sección está aparejada y lleva velas. El *Connector* es de una longitud de 110 pies ingleses, y ancho de 8 pies, calando en lastre 4 1/2 pies;

con 1,000 toneladas de carbon, su calado es de seis pies; solo exige cinco hombres de tripulación y un grumete, comprendiendo en este número el capitán y el segundo. En Londres se ha formado una compañía para trasportar los carbones por este sistema, que ofrece la ventaja de una gran economía, pues teniendo tres series de secciones, una serie se carga en Newcastle, otra está de descarga en Londres y las tres operaciones no exigen mas que una máquina. El privilegio de esta invención ha sido comprado por la compañía *United Steam Steamer*. El *Connector* ha hecho dos viajes y trabaja de una manera que nada deja que desear. No tiene velas cuadradas sino de delante atrás.

Estos días dice una carta de París, ha estado alojado en el palacio de la Malmaison nuestro embajador en Londres, el Sr. Isturiz, que ha almorzado dos veces con su amigo el Sr. Mon en el palacio de S. M. la Reina Cristina.

El 18 de julio se celebró en Irlanda, parroquia de Killagan, un matrimonio curioso. El marido cuenta 80 años, tiene inutilizada una pierna, y no puede andar sin auxilio de muleta; la mujer es de edad de 25 años y hace 10 meses que perdió la vista.

La Prusia continua no entendiendo con el Austria. El gabinete de Berlin, según dice el *Not*, ha invitado al de Viena, en despacho del 23 de julio, á que retrakte los ataques puramente gratuitos del manifiesto de Luxembourg, y ha propuesto renovar esta petición en forma aun mas categórica.

Se teme mucho que los generales Garibaldi, Ulloa y Mezzacapo, no se conformen con lo que pueda resolverse en Zurich, y que promuevan graves dificultades, si se trata de la restauración de los antiguos soberanos.

Gacetilla.

CUESTIÓN DE LUZ.—Mucho convendría que se continuase la mejora que desde hace años se viene introduciendo en el alumbrado, haciendo desaparecer los raquiticos faroles triangulares que aun lucen no ya solo en los barrios estriados sino hasta en algunas calles céntricas; y ya que de alumbrado hablamos nos haremos eco de las señoritas que asisten al paseo de San Martín que desearían que se alumbrase el centro como el año anterior pues no alcanzan las luces laterales á iluminar á aquel conveniente.

¿QUÉ TAL?—La mala educación que suele recibir la juventud dá a todos los días sus frutos. Dos muchachos se hirieron en uno de estos últimos días en la plazuela de las Tazas: otro recibió también una pedrada junto á la plaza de Toros.

VÍCTIMAS DEL ESTIO.—Los baños al aire libre siguen produciendo víctimas: frente á Almodovar

se ahogó estos días un hombre bañándose en el Guadalquivir. Sirva de nuevo aviso.

EXÁMENES.—El dia 1º de Septiembre próximo principiarán en el Instituto de segunda enseñanza de Cabra los exámenes ordinarios de los dos cursos de gramática castellana y latina y los extraordinarios de las demás asignaturas.

PRECIO MEDIO.—Hé aquí el que han tenido en esta provincia los granos durante la segunda quincena de Julio último: fanega de trigo 55 rs. y 28 cts., de cebada 29 y 13, de centeno 33 y 28 de maíz 39 y 80, arroba de garbanzos 19 y 80 y de arroz 27 y 73.

ALGO HABRÁ.—La autoridad superior de esta provincia interesa la captura de un tal Juan Bermúdez de 45 años de edad.

VÁNDALOS.—Días pasados fué cercada en la calle de Valladolid una señora por una repugnante turba de insolentes rapazuelos que la acosaron á silbidos, gritos y danostos. Estas escenas se repiten ya con alarmante frecuencia.

EPÍGRAMA.—Murió Jacobo y su esposa dijo un espejo mirando, ¿por qué he de hacer la llorosa si estoy muy fea llorando?

RUMBO.—Después de haber tomado una tostada con café cierto jefe andaluz, se encontró con que no tenía bastante dinero para pagar, y dió dos reales al mozo, que era todo lo que contenía su bolsillo. — Aquí faltan cuatro cuartos, señor, dijo el mozo, á lo cual contestó el andaluz, ¿Cuatro cuartos? guardatelas de propina.

DÉME V. LA RIMPIESTA.—En la última sesión de la academia de ciencias en el Havre se presentó una comunicación muy original. Un médico de Rouen ha escrito á la academia que si se le daba 100,000 francos en buenas monedas de metal contante y sonante, descubriría un secreto por medio del cual se podía curar la gota y todas las afeciones reumáticas. Contestósele que el reglamento exigía biciese saber su secreto antes de recibir los 100,000 francos, que con tanta modestia había señalado á su descubrimiento.

CAN DICHO.—Conozco una muchacha—linda por cierto,—que le ha dado el capricho—de amar á un perro.—De tal manera—que está pasando una vida de perra. Si Jazmin estornuda,—si jazmin ladra—ya tenemos la jóven—accidentada,—y es un tormento—ver que disfrute un bicho—de este derecho. Como dueño absoluto—el cao malvado,—en su lecho se acoge,—come en su plato,—y hasta se entiende—tiene para sus lanas el mismo peine. Aun otro privilegio—goza el bichito—que es para los amantes—doble martirio.—Jazmin acepta,—o rechaza los novios—para su dueña.—Si al ver el pretendiente—no ladra ó gruñe,—es señal de que el mozo—puede ser útil.—Pero si ladra,—Ave María purísima!—¡qué calabazas! Parece que hace días—un propietario,—porque

no le hizo gracia—fué rechazado,—y que un hercero por darle caramelo—el si se lleva. Si tal son las mujeres—desde mañana,—un martín de cortijo—llevó á mi casa—como maestro—sobre al modo de hacerme—un sabio perro. Con profesor ilustre—y yo aplicándome,—no dudo que el estudio—me será fácil,—y si ella al verme—al Jazmin no desbandó—ó rabio,—ó muere.

Boletín religioso.

Hoy. S. Agapito, mártir y Sta. Elena, emperatriz.

Hoy reza la iglesia de S. Camilo de Lelis, confesor, con rito doble y color blanco.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la hermita de consolación.

MERCADOS.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella de las 2 de la tarde del 16 de Agosto á igual hora del 17 del mismo.

TRIGO.

VENDEDORES. Fanejas. Precios.

D. Miguel Rodríguez. 9 1/2 a 54
Cebada. 20 a 32

VENDEDORES. Fanejas. Precios.

D. José Cano. 20 a 32

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

VENDEDORES. Fanejas. Precios.

D. Francisco Carrasco. 20 a 55

Antonio Raya. 34 a 53

Cristóbal García. 27 a 53 1/2

Francisco López. 40 a 54 1/2

Juan Vivar. 100 a 54

Cebada no hubo venta.

Aceite dentro de la ciudad á 60 jd. en los molinos á 48. Jabón blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra.

SEVILLA 15 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 48 a 65.—Cebada de 54 a 55.—Fuera de la alhondiga. Trigo de 60 a 70.—Cebada de 53 a 54.—Aceite en la Calzada de 60 a 45 1/2, para el consumo, á 47.

JAEN 6.—Trigo de 42 a 55: Cebada de 25 a 26: Habas de 54 a 58. Aceite de 46 a 52.

MÁLAGA 9.—Trigo de 54 a 57: Cebada de 51 1/2 a 56. Maíz de 52 a 69. Habas de 43 a 46. Vero de 40 50. Alpiste de 400. Aceite de 43 a 46 rs. arroba.

GRANADA 13.—Alhondiga. — Trigo de 46 a 54.—cebada de 28 a 30.—Garbanzos á 57.

JEREZ 13.—Trigo de 60 a 66. Cebada de 55 a 54. Garbanzos de 80 a 103.

Pon las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto García-Tor. Editor

SOCIOV DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

ELIXIR

del D^r. GUILLIE

En París, calle de Grenelle-Saint-Germain, n.º 13.

Extracto del libro titulado : TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, & de los medios de combatirlas efectivamente por si mismo con el Elixir único antiflemático del doctor Guillie, etc.

Los sifones, que habían dado a las flemas el nombre de Pituita, la definían un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarlas y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen a aumentar la secreción de este humor y alterar su naturaleza y consistencia; pero con siguiente sección conocen las causas que deben influir su producción innumeradas sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestión y la circulación de la sangre; las funciones del corazón y de los pulmones del estómago y los intestinos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será fácil hacer comprender qué se vioce tan grande debió hacer el Elixir de Guillie en las enfermedades ocasionadas por las flemas, y hasta en casos desesperados.

ASMAS, CATARROS, CUCLOQUÍAS, RESPIRACIÓN, TOSAS CONVULSIVAS, INFLAMACIONES DE RENAS, etc. — En general estas afecciones son el resultado de una acumulación de materia flemática en el tejido mismo del pulmón y sobre la superficie de los bronquios, seres, viscera, espesa, que se ha desarrollado en el pulmón de respuestas de una inflamación producida por un resfriado. La tráquea se halla obstruida, el pulmón no se dilata, la respiración se hace imposible. La naturalista trata de expulsar este humor flemático con acceso de sus convulsivas, y el enfermo muere asfixiado si no se admite al paciente el Elixir de Guillie para suplir a los esfuerzos impotentes de la naturaleza.

ASPOLEO, PARÉSIS. — El celebro está desvaseado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y en suelto en una membrana mucosa que despiden un fluido flemático, cuya función es el conservar este órgano en un estado de humedad conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamación y seca los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la periferia o membrana cerebral, y inmediatamente hay estancación en la mucosa poco después ASPOLEO o PARÉSIS. No hay más que un medio de impedir semejante degeneración; y es el uso del Elixir de Guillie, antes, durante y después del acceso, para impulsar que la estancación tenga lugar, ó para oponerla la absorción, por una desviación podérosa sobre el tubo intestinal.

BILIS, ESTOMAGO, BILIOSAS, TERCIANAS, VIEIRA-AMARILLA, COLEA MORDUS, etc. — Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamación violenta, esa inflamación se comunica al hígado, al estómago y a los intestinos, de resultas de un aumento de bilis en esos órganos diversos. Se desarrolla una verdadera inflamación purulenta por la

Para la venta únicamente el por mayor, dirigirse calle del Pueyo núm. 12, a los Sres. Taconet y compañía. Quienes venden bajo las mismas condiciones que su inventor, teniendo el correspondiente depósito en Jimenez Torres, Sevilla, López Blesa y otros más droguistas. Denunciarán a la policía de S. Pablo.

Administración Principal de Correos de Córdoba.

AVISO AL PÚBLICO.

Desde el presente mes la entrada y salida de los Correos generales en este capital, tienen lugar diariamente en las horas que se expresan a continuación:

ENTRADA.

D. Madrid. 2 y 15 de la mañana. 9 de la noche.
Sevilla. 8 de la noche. 4 y 30 de la mañana.
Cádiz. 5 y 30 de la tarde. 3 de la mañana.

SALIDA.

Todos los días a las 3 de Diariamente a las 12 y 30 la mañana.

De Málaga. Lunes, Miércoles y Sá-Domingo, Martes y Jueves pados a las cinco de la tarde a las once de la ma-

Espiel. — Lunes, Miércoles y Sá-Domingo, Martes y Jueves a las 8 de la noche. 4 y 30 de la mañana.

Cádiz. 5 y 30 de la tarde. 3 de la mañana.

Los transversales lo verifican en los días y horas siguientes:

Todos los días a las 3 de Diariamente a las 12 y 30 la mañana.

Lunes, Miércoles y Sá-Domingo, Martes y Jueves a las 8 de la noche. 4 y 30 de la mañana.

El buzon se saca por última vez media hora antes de la salida de los correos.

La reja se abre a las 7 de la mañana, 4 y 30 de la tarde y Suelta noche, cerrándose respectivamente a las 12, 6 y 9. A la llegada de los correos se cierra también durante las operaciones del despacho de los mismos. Córdoba 10 de agosto de 1859. José B. Gómez.

CÁPSULAS PERUVIANAS DE BORRELL.

Las gonorreas, purgaciones, y las lencureas, fljo blanco, se curan en doce días, por medio de este medicamento el mas pronto, seguro y agradable entre todos los de su clase. Exigese rigurosamente en cada frasco el sello, firma y fábrica de Borrell hermanos. — MADRID, laboratorio químico, calle Mayor 17. — BARCELONA, calle del Asalto, núm. 12. — CORUÑA, botica de Montilla. Osuna, Bazan, Linares, Fernández, Valdepeñas, Bermejo, Mansanares, Carrión, Andújar, Romero y Cerillo.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSEAU,

para la curación radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas, amaurosis, nubes, inflamaciones &c.; fortificando la vista debilitadas; cura la gata serena y los dolores magentos. Los personajes que han percibido los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recibir completamente la vista en el espacio de diez a quince días. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle del Puerto número 2, a los señores Taconet y Compañía. Venta por menor Córdoba, Raya. Sevilla, López Blesa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.

CARPETAS Y PUPI-
TRES. Se hallan de venta de todas clases y precios en el despacho calle de la Librería, núm. 1.

PABLO GAGE

el único auténtico
preparado por

de las enfermedades que ocasionan, & de los medios de combatirlas efectivamente por si mismo con el Elixir único antiflemático del doctor Guillie, etc.

Los sifones, que habían dado a las flemas el nombre de Pituita, la definían un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarlas y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen a aumentar la secreción de este humor y alterar su naturaleza y consistencia; pero con

siguiente sección conocen las causas que deben influir su producción innumeradas sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestión y la circulación de la sangre; las funciones del corazón y de los pulmones del estómago y los intestinos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será fácil hacer comprender qué se vioce tan grande debió hacer el Elixir de Guillie, único antiflemático del doctor Guillie, etc.

CATARRO DE LA VÍSCA. — Cuanto las orinas están cargadas de una materia flemosa, algunas veces cenagosa y rojiza, otras como aceitina, esa materia irrita las paredes de la vejiga y produce en ella el catarro vesical. Curación: impedir a la materia flemosa que estacione en la vejiga y penetre en ella, haciendo uso del Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage.

GOTAS Y REUMATISMO. Estas dos enfermedades graves deben su origen a una materia flemosa, que se ha fijado sobre las membranas de las articulaciones y sobre las que cubren los músculos. Indicar la causa es indicar el remedio, es decir que el Elixir de Guillie es mejor agente que puede emplear cuando se quiera curar pronto y curar sólidamente estas dos enfermedades crudas. Podrás leer en revista la serie completa de las enfermedades ocasionadas por las flemas, pero el ejercicio no nos permite remitirte al lector el tratado de las enfermedades ocasionadas por las flemas, que seña gratis con cada botella de Elixir, y que se puede adquirir en casa de todos los farmacéuticos bien surtidos de Francia y del extranjero. El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18.

TEJIDO ELECTRO-MAGNETICO.

Muy útil, particularmente en los dolores gástricos, reumáticos, nerviosas, jaquecas y otros, y más que todo en endocarditis, infarto del pulmón (pleurea), del abdomen, temporales (hipofaringe o amigdala), etc. Lleva 40 reales.

COLLOS, JUANETAS, OJOS DE GALLO.

El balsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la carne y carbonizando además el nervio dental; todo esto sin ulcerar la boca. — Tiene un precio de 10 rs.

Dolores de muelas.

El balsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la carne y carbonizando además el nervio dental; todo esto sin ulcerar la boca. — Tiene un

precio de 10 rs.

TRASLACION. El Almacén de maderas de D. Rafael Gómez, que existía en el convento de S. Francisco, se ha trasladado a la salida de la puerta de Baeza núm. 11.

En dicho establecimiento se ha recibido un gran sueldo de caoba de la mejor calidad.

BECA. Los Diputados

Administradores de las Obras pías del patrimonio de nuestro Utrmo. Cabildo de la Santa Iglesia de esta ciudad. — Hacemos saber que debiendo nuestro Utrmo. Cabildo, como Patrono de la Obrapia familiar, instituida por D. Juan de Sanclemente y Godoy, señalar y adjudicar una Beca para estudiar Teología, Cánones y Leyes en Universidad, con la asignación de 1500 rs. en cada uno de cinco años, citamos y llamamos a los parientes del mismo fundador, que habiendo estudiado Filosofía, desee obtener la citada Beca, para que en el término de 20 días desde la fecha presenten sus solicitudes y los documentos que justifiquen su derecho. — Córdoba 13 de Agosto de 1859. — Dr. D. Jerónimo María de Treviño. — Francisco López Zapata.

VENTA. La de una casa en la calle de Junçar de la villa de Adamuz, impresada con el núm. 6 y otra en la de la Humosa de esta villa núm. 10. La persona a quien convenga alguna de ellas puede concertarse con D. Antonio Juquint, calle de Ambrosio Morales núm. 21.

CRÍADA. Una se necesita para una casa de campo, que tiene de 25 a 40 años, teniendo persona que abone de su conducta. En la redacción de este periódico darán

razón al anuncio.

COLOCACION. El que

deseará un criado para encargado de algo puede preguntar por Jesús Chicharro en la calle de la Madera baja núm. 7. El que solicita dicha plaza ha estado con los Sres. Gadea en clase de mayordomo por espacio de quince años hallándose desempleado por haberse acabado la ocupación que tenía. Pueden tomar informes de dichos Sres.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFANTIL Y PRESERVATIVA. La que cumple la necesidad de tomar otro medicamento, vende en las principales farmacias del universo y en París por el invento BROU. 33, rue Lafayette. Exigir la instrucción que la acompaña. Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle del Pueyo núm. 2, a los Sres. Taconet y compañía. Venta por menor Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla López Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación. Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

VENTA. La de un piano horizontal en buen estado. La persona que desee verlo podrá pasar a casa de D. Manuel Alcalá que vive en la calle de los Paraíso núm. 8.

ALMONEDA. La hay de varios tamaños en la calle de S. Fernando núms. 20 y 21.

VENTA. La de una casa núm. 12 en la calle de Montero de la capital con tres salas bajas y tres altas y todo sus accesorios correspondientes. Otra id. núm. 11 en la esquina del dormitorio de S. Agustín con cuatro salas bajas y cuatro altas y una de ellas con alcoba, cuadras y dos cocinas una alta y otra baja.

La persona que desee comprarlas puede tratar con su dueño que vive en la última.

ORACIONES pro mulier e pregnante.

Una oja de buen papel y esmerada impresión de tamaño folio prolongado se vende en venta en el despacho de este periódico el cuarto de los naciamen-

CARRUAJES. Salen para Lucena, Antequera y Málaga de D. Alfonso Maroto, todos los miércoles y sábados por la tarde, se admiten pasajeros, encargo y toda clase de cargamentos. Se despiden en la Carrera del Pueyo núm. 70.

ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la casa calle de Sta. Victoria n.º 4, acristalada con caballeriza, cochera y agua de pie. Daran razón en la inmediata número 5.

VENTA. La de un elegante bárcano de construir de lo mejor que hasta el dia se ha presentado en esta capital, y la de un doce de cuatro asientos para un solo caballo.

Las personas que se interesen en su adquisición pueden pasar a verlos, Carrera del Pueyo núm. 70, donde podrán tratar de su ajuste con su dueño don Alfonso Maroto.

VENTA. Cuentos y poesías populares andaluces, colecciónadas por Fermin Caballero. Se ha publicado el decimo-quinto tomo de estas obras; el precio de cada ejemplar en rústica es de 11 rs. y 12 en cartonado. Se vende en la imprenta de este periódico.

A BENEFICIO DEL PUBLICO. FIGURAS DE CERA.

A real la entrada.

Por los 8 días últimos.

Está de manifiesto desde las oraciones en adelante, en la calle de Ambrosio Morales núm. 7.